



令和6年度 学校便り12月号

# うわば

明るく 正しく たくましく  
湧水町立上場小学校 12月15日発行

人を笑顔にする「おもいやり算」～人権週間に寄せて～

校長 中島 保男

12月に入り、令和6年も残り1か月弱となりました。12月10日は、「世界人権デー」です。日本では、毎年12月4日から10日は人権週間として人権について考える取り組みが全国各地で行われています。

本校では12月2日～8日を校内人権週間として、人権作文の紹介、人権標語（6月に作成）の振り返り、人権集会（風船バレー）などを行い、普段以上に「人権」について考える週間にしています。

そこで、先日の全校朝会では、「人を笑顔にする『思いやり算』」の話をしました。

「+（たす）」は、たすけ合うことです。一人の方は小さいものであっても、友達と力を合わせることで、大きな力を發揮することができます。

「-（ひく）」は、ひき受けすることです。手伝いを引き受けたり、人が嫌がることや面倒なことなどを引き受けることで、お互いに喜び合える関係がつくれます。

「×（かける）」は、声をかけることです。「おはよう」「ありがとう」などの挨拶も含めて、優しい言葉をかけることによって、お互いの心がつながり一つになります。

「÷（わる）」は、いたわることです。困っている人などに、いたわりの心で接すれば、相手の心が和み笑顔が返ってきます。

この思いやり算（助け合う、引き受ける、声をかける、いたわる）を日頃から学校でも、家庭でも実践し、一人一人がお互いに認め合い、尊重し合い、相手のことを考えて行動できるようになってほしいと思います。

これからもこれまで同様、保護者・地域の皆様のご支援・ご協力をお願いいたします。

思いやり算  
 「人を笑顔にする算数」  
 + たすけ合うと  
 - ひき受けける  
 × 声をかけると  
 ÷ いたわると  
 笑顔は返ってくる

## ◆鹿児島国際大学生との交流活動…◆

11月16日（木）、鹿児島国際大学生14人と交流活動を行いました。今回は、大学生が「授業」に挑戦しました。授業を担当した学生も、参観の学生も、真剣に取り組んでいる姿が印象に残りました。もちろんいつも以上に張り切って学習に取り組んでいました。学生の授業後は、一緒に給食を食べたり、昼休みにドッジボールをしたり、持久走大会の試走をしたりと、子供達にとっても楽しい一日になりました。



## ◆命を守る学習◆

秋の全国火災予防運動中の11月15日（水）に地震・火災想定の避難訓練を実施しました。避難訓練では、教師の指示に従って速やかに避難する姿が見られ、消防署の方から「百点満点」という講評をいただきました。高学年児童は、消火器の実演も行いました。「煙体験」では煙が充満した部屋に入り、「なぜハンカチを口にあてるのは」「なぜ姿勢を低くするのか」など、煙の危険について実際に体験しながら学ぶことができました。「備えあれば憂いなし」日頃から命を守る学習を積み重ねていきたいと思います。



## ◆教育活動の様子◆



### 前期学校評価アンケート結果(裏面)

ほとんどの項目で高評価をいただきました。「児童は、お互いを認め合い・励まし合っているか」（3、6）については、児童同士が互いに認め合う人間関係づくりができるよう改善を目指します。今後も地域・保護者との連携を密にし、開かれた学校づくりに努めています。

## 入賞おめでとう！

<町小学校陸上記録会>	5年女子走り幅跳び	3位	2m55cm
<県児童作文コンクール>	入選	1年 3年	

## 12月後半・1月の行事予定

### « 12月の行事予定 »

- 17日（火）持久走大会予備日
- 23日（月）門松作り（1・2年生）
- 24日（火）終業式・大掃除（給食なし）
- 27日（金）仕事納め
- 29日（日）消防少年クラブ火の用心パトロール

### « 1月の前半の行事予定 »

- 4日（土）湧水町二十歳のつどい
- 5日（日）出初め式
- 8日（水）3学期始業式（給食あり）  
一聲添えたあいさつ運動強調週間（～17日）
- 9日（木）すこやかデー（～11日）
- 11日（土）鹿児島国際大学生との交流
- 15日（水）鹿児島学力・学習状況調査（～16日）
- 20日（月）調理員との給食交流 食に関する指導